

## **PRONUNCIAMIENTO ANUIES**

Ante la compleja evolución que ha tenido en los últimos días la relación entre México y los Estados Unidos de América, en especial en la agenda que plantea el gobierno estadounidense, el Consejo Nacional de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior expresa su respaldo al Gobierno de México en la búsqueda de soluciones que resuelvan los diferendos planteados por dicha agenda, de modo particular la aplicación unilateral de aranceles a productos mexicanos, en una decisión que se origina fuera de los acuerdos contenidos en el T-MEC.

Como señala la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, no es con la imposición de aranceles sino con el diálogo como se deben resolver los problemas, y conducir una relación tan importante como la que vincula a México y los Estados Unidos de América, no sólo como países vecinos, sino como socios estratégicos y amigos que están obligados a compartir una frontera que presenta grandes oportunidades para ambos países.

La unidad a la que las universidades e instituciones de educación superior pueden y deben incorporarse es al trabajo que el Gobierno de México está planteando desde la estructuración de grandes iniciativas como el *Plan México* que se da en un entorno de diálogo y concertación de políticas públicas.

Se está gestando un nuevo orden internacional en medio de olas de conflicto y turbulencia que nos involucra a todas las personas, por lo que el diálogo entre países como México y los Estados Unidos de América, debe ser un instrumento privilegiado de cooperación.

Podemos tener diferentes enfoques e intereses propios, pero tratándose del interés nacional todas las personas están llamadas a unirse al objetivo superior.

Las instituciones de educación superior refrendan su compromiso con el desarrollo de nuestro país. Es la hora en que México requiere del talento y de la inmensa veta de creatividad de sus universidades, de las y los investigadores, innovadores, creadores artísticos y de la lucidez de pensamiento y acción que define a las y los universitarios.



## Atentamente El Consejo Nacional

Dra. María Lilia Cedillo Ramírez, Rectora de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla y Representante del Consejo de Universidades Públicas e Instituciones Afines (CUPIA); Dr. Guillermo de Anda Rodríguez, Director del Instituto Tecnológico de Durango y Representante del Consejo de Institutos Tecnológicos e Instituciones Afines (CITIA); Dra. María Gabriela Guadalupe Sánchez Gutiérrez, Directora General del Instituto de Investigaciones Dr. José María Luis Mora y Representante de los Centros Públicos de Investigación; Dra. Consuelo Natalia Fiorentini Cañedo, Rectora de la Universidad Autónoma del Estado de Quintana Roo y Presidenta del Consejo Regional Sur-Sureste; Dra. Norma Liliana Galván Meza, Rectora de la Universidad Autónoma de Nayarit y Presidenta del Consejo Regional Centro-Occidente; Dr. José Luis Gil Vázquez, Director del Instituto Tecnológico de Aguascalientes y Representante del Consejo de Institutos Tecnológicos e Instituciones Afines (CITIA); Dra. Viridiana Aydeé León Hernández, Rectora de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos y Presidenta del Consejo Regional Centro-Sur; Dra. Fernanda Llergo Bay, Rectora General de la Universidad Panamericana-IPADE y Representante del Consejo de Universidades Particulares e Instituciones Afines (CUPRIA); Dr. Leonardo Lomelí Vanegas, Rector de la Universidad Nacional Autónoma de México; Dr. Luis Enrique Palafox Maestre, Rector de la Universidad Autónoma de Baja California y Presidente del Consejo Regional Noroeste; Mtro. Mario Ernesto Patrón Sánchez, Rector de la Universidad Iberoamericana Puebla y Representante del Consejo de Universidades Particulares e Instituciones Afines (CUPRIA); Dr. Arturo Reyes Sandoval, Director General del Instituto Politécnico Nacional; Dra. Rosa María Torres Hernández, Rectora de la Universidad Pedagógica Nacional y Presidenta del Consejo Regional del Área Metropolitana; Dr. Ricardo Villanueva Lomelí, Rector General de la Universidad de Guadalajara y Representante del Consejo de Universidades Públicas e Instituciones Afines (CUPIA); Dr. Alejandro Javier Zermeño Guerra, Rector de la Universidad Autónoma de San Luis Potosí y Presidente del Consejo Regional Noreste; y el Dr. Luis Armando González Placencia, Secretario General Ejecutivo de la ANUIES.

Ciudad de México a 01 de febrero de 2025